



Julie Andrieu, l'exploratrice culinaire

## LA CUISINE BAROUDEUSE A LE VENT EN POUPE

Après de longues recherches, on géolocalise enfin Julie Andrieu. C'est un dimanche matin, elle est en Norvège. Où ça, exactement ? Elle ne sait même plus, « un tout petit village aux environs de Bergen ». La veille, elle a visité une ferme de saumons, fait le marché avec un chef, et même mangé du steak de baleine (« pas du tout en voie de disparition, dans la région »). Là, elle part en transhumance. Depuis quelques années, pour Fourchette & Sac à dos, l'ambitieux 52 minutes d'« exploration culinaire » de France 5, la belle a bourlingué aux quatre coins de la planète, de fêtes de village dans les Pouilles en marchés camerounais, en passant par la pêche au crocodile à l'embouchure de l'Amazone. Et s'il est facile de railler son brushing impeccable et ses initiales : « dans un cobra comme ça, il y a à manger pour combien ? », il faut bien avouer que l'animatrice et productrice n'hésite pas à payer de sa personne : elle s'est même, un jour en Andalousie, fait méchamment charger par une vachette. Si ce genre de dérapages pas totalement contrôlés assure le succès de l'émission,

les recettes filmées in situ et le décryptage de produits tiennent aussi sacrément la route. On se souvient que Fred Chesneau (Les Nouveaux Explorateurs, sur Canal+), qui n'hésite jamais non plus à mouiller le T-shirt en goûtant les mets les plus farfelus sous les yeux d'autochtones hilares, a lancé la mode de la cuisine autour du monde sur Canal+. Sur Arte, la chef allemande Sarah Wiener anime Cuisine des terroirs. Son terrain de prédilection ? L'Europe gourmande, jusque dans ses provinces les plus reculées. Là où elle excelle ? Arracher à une mamie en tablier les secrets de fabrication de la « potée des Asturies », ou partager avec une tablée d'Islandais, au bord d'un fjord, un festin de cervelle de mouton et de saucisse de foie. Authentique et instructif. Et puisque, ces derniers temps, l'accord cuisine & voyage plaît beaucoup, Kitchen Factory vient de mettre en boîte pour M6 un nouveau programme baroudeur, où Cyril Lignac, actuellement très recentré sur ses deux restaurants parisiens, reprend du service. La cuisine n'a pas fini d'avoir la bougeotte.

